

# Nuevo Llamado de Reagan para Aprobar Plan Jackson

WASHINGTON, febrero 5 (EFE).— El presidente Ronald Reagan renovó hoy su llamamiento al Congreso para la aprobación del Plan Jackson de ayuda económica y militar de Estados Unidos a Centroamérica.

Teóricamente, el programa de 8,000 millones de dólares con los que Reagan piensa estimular el desarrollo, la paz y la

democracia en Centro América, favorece inclusive al Gobierno sandinista de Nicaragua.

En la práctica, sin embargo, la administración ha dejado clara la intención de respaldar con esos fondos a otros de los gobiernos de la región: El Salvador, Belice, Costa Rica, Honduras, Guatemala y Panamá.

La iniciativa originó reacciones contradictorias en los medios políticos y diplomáticos de la capital estadounidense, con legisladores demócratas manifestando dudas de la posible aceptación de las condiciones planteadas por Reagan.

La administración se propone suministrar 312 millones de dólares en ayuda militar a El Salvador durante 1984 y 1985, tácticamente quintuplicando el nivel de la ayuda recibida en ese renglón por las autoridades salvadoreñas en 1983. Más controversiales, por otra parte, la pretensión del Gobierno Reagan de que sea la Casa Blanca la responsable de

controlar el flujo de los fondos solicitados, rompiendo así el tradicional control legislativo del programa de ayuda exterior.

Los legisladores han expresado asimismo dudas

de que el Congreso esté dispuesto a aprobar los más de 100 millones de dólares asignados por Reagan para respaldar económicamente al Gobierno de Guatemala.

## Segundo Fallo de la Misión Espacial

CABO CANAVERAL (Florida, EE.UU.) febrero 5 (EFE).— La misión del transbordador Challenger registró hoy el segundo fallo, cuando un globo plástico inflado de nitrógeno que permitiría a la tripulación practicar maniobras de rescate sideral se destruyó poco después de ser lanzado por la astronave.

El control terrestre de la misión en el Centro Espacial Johnson de Houston (Texas) ordenó la cancelación de las maniobras para evitar una posible colisión

de la astronave con una pesa de 250 libras incluida en el globo.

El primer fallo de la misión se registró el viernes, cuando un satélite de comunicaciones de 75 millones de dólares se extravió poco después de ser puesto en órbita por los astronautas.

Los técnicos del programa espacial creen que el satélite se destruyó, posiblemente como resultado de la explosión del cohete

—Favor pase a la página 52.

## Exhortación por Paz en Líbano Hace Papa

CIUDAD DEL VATICANO, febrero 5 (UPI).— El Papa Juan Pablo II hizo hoy una conmovedora exhortación de paz para que las facciones en guerra en Líbano establezcan un cese al fuego a fin de terminar con "los enfrentamientos sangrientos y

bombardeos intensos" que han causado la muerte de casi 100 personas en una semana.

El Papa, hablando ante 25,000 peregrinos y turistas congregados en la Plaza de San Pedro para escu-

—Favor pase a la página 48.

## Thatcher Exhorta al Negociar el Desarme

BUDAPEST, febrero 5 (UPI).— La primera ministra británica Margaret Thatcher exhortó a las superpotencias a regresar urgentemente a las conversaciones sobre desarme y retó al Este y Oeste a lograr una paz segura y una "mejor vida" para el año 2000.

Proclamando la llegada del "milenio" en un brindis durante una cena en honor a su primera visita oficial a un país del bloque soviético, Thatcher destacó que "estamos a unos 16 años de ese día".

"Será, inevitablemente,

cuando los pueblos de la tierra rindan cuentas", dijo. Añadió que "preguntarán qué logró la raza humana, que debería haber logrado".

"Una de las pruebas más grandes para el liderazgo en los próximos 16 años será la imaginación y determinación que llevemos a las labores de control de armas y el desarme", señaló Thatcher, listando tres criterios a ser seguidos por ambos lados.

"Ambos debemos estar listos a adoptar medidas

—Favor pase a la página 55.



**LUGAR DE ACCIDENTE.**— Honduras, febrero 5. El círculo negro muestra el lugar en donde la semana pasada se estrelló un helicóptero norteamericano y murieron cuatro tripulantes estadounidenses. El aparato era del tipo UH-60 Helicóptero Negro. Los cadáveres fueron entregados hoy a los parientes en E. U. (Unifax II de UPI).

## Captan Señales del Satélite Extraviado

CABO CANAVERAL, febrero 5 (UPI).— Una débil señal de radio proveniente de restos que siguen al Challenger en su vuelo orbital, podría corresponder al desaparecido satélite de comunicaciones Westar 6, lanzado por los astronautas del transbordador, dijeron funcionarios del proyecto.

Los funcionarios indicaron sin embargo que no existe "prácticamente posibilidad alguna" de salvar al satélite, cuyo costo es de 75 millones de dólares.

Los tripulantes Vance

Brand, Robert "Hoot" Gibson, Bruce McCandless, Ronald McNair y Robert Stewart, se fueron a descansar mientras las autoridades de Indonesia intentaban decidir si se prosigue con el plan primitivo de lanzar el satélite Palapa, una estación retransmisora idéntica al Westar 6.

Una estación rastreadora de California captó una débil señal de dos minutos de duración del tipo que podría enviar el Westar 6 de una de las piezas de sus

—Favor pase a la página 53.

## Nicaragua:

## No Crean que Habrá Elecciones Libres

WASHINGTON, febrero 5 (UPI).— El presidente de una organización conservadora a nivel mundial dijo que un reciente viaje a Nicaragua le dejó "profundas dudas" que el Gobierno sandinista mantendrá su promesa de realizar elecciones libres.

Alois Mock, presidente de la Unión Democrática Internacional, se refirió al viaje que realizó a El Salvador y Nicaragua, países que han anunciado elecciones.

"Tenemos serias dudas de que en Nicaragua habrá elecciones libres", dijo Mock a los periodistas durante una rueda informativa.

La organización que dirige agrupa a partidos políticos de centro y conservadores en todo el mundo, incluyendo al Partido Republicano estadounidense, fundado el año pasado.

Mock, un austriaco, dijo

—Favor pase a la página 48.

## Crisis en Líbano al Renunciar Gabinete

BEIRUT, 5 febrero (EFE).— La dimisión —presentada hoy y aceptada— por el primer ministro libanés y su Gabinete, ponen al Estado en crisis y su autoridad en entredicho, mientras el ejército de Gemayel ha perdido "de facto" el control de Beirut. La decisión del primer ministro libanés, Shafic Wazan, de presentar la dimisión "en pleno" de su

Gabinete al presidente Gemayel —dimisión aceptada hoy por el presidente del país— tiene lugar después de que dos ministros musulmanes del Gobierno presentaran a Wazan su dimisión ayer sábado.

La decisión de los tres ministros, que ostentaban las carteras de Salud y Energía Hidráulica y Eléctrica, se produjo a raíz de que el máximo líder de las milicias shiitas de "AMAL", Nabih Berri, hiciera un llamamiento a los ministros musulmanes del Gobierno para que dejaran "de colaborar con el régimen de Gemayel".

Tras infructuosos inten-

## Miles de Manifestantes Contra Pdte. Marcos

MANILA, febrero 5 (UPI).— Más de 20,000 filipinos realizaron hoy marchas de protesta contra el régimen del presidente Ferdinand Marcos, pidiendo la renuncia de éste, en la mayor manifestación antibuycronamental de los últimos cinco meses. Unos 300 filipinos que efectuaron una carrera en

memoria de Benigno Aquino llegaron hoy al aeropuerto de Manila, donde el líder opositor fuera asesinado, y allí se congregaron entre 10,000 y 15,000 personas tras realizar una marcha por las calles de la capital.

Los 300 estuvieron enca-

—Favor pase a la página 27.

## Condenado a 25 Años el Piloto Talavera

SAN JOSE, febrero 5 (ACAN-EFE).— El piloto costarricense Jorge Romero Talavera, quien cumplió este mes tres años de estar detenido en una cárcel militar de la capital salvadoreña, fue sentenciado hoy por un tribunal militar a 25 años de cárcel.

Romero Talavera fue acusado por los militares de violar el espacio aéreo de El Salvador, de participación en un ataque contra fuerzas militares y por le-

—Favor pase a la página 55.



RENUNCIA.— Beirut, febrero 5. El Primer Ministro libanés Chafiq Wazan anuncia la renuncia de su Gabinete. (Unifax II de UPI).



LLAMADO A ESTE Y OESTE.— Budapest, febrero 5. La Primera Ministra británica Margaret Thatcher, terminó su visita a Yugoslavia, en donde hizo un llamado al Este y Oeste para continuar las pláticas de desarme. (Unifax II de UPI).

—Favor pase a la página 50.